



歳末たすけあい運動

標額を達成するため、まさに勝手ながら一世帯「一五〇円」程度の御寄附をお願いいたします。奉仕員（区長さん）を頼んで、募金袋をお届けし、十二月十五日をメドにおまりとめをお願いしております。

この募金は、一旦県の共同募金会に納入し、直ちに金額の分配を受けて、いろいろの事情で生活に恵まれない不幸な方々に、おもちゃ代の一部として贈ったり、長時間施設に入所される方に対する慰問や、長期療養者へのお見舞などに使われております。

どうぞ、すべての人びとが少しでも明るい気分でお正月が迎えられますよう、皆様の暖い御芳情をお待ちしております。

よろしくお願ひ申し上げます。

人は、みな生まれながらに姓をもつておられます。これは、法律上（うじ）といわれるもので、名などともいわざる人を他人と区別する最も大事な體識です。また、氏は夫婦や親子のつながりや、家庭生活、共同体の呼称を示すものとして、実際的な意味をもつていて、ましたがって、みだりにこれを変えたりすると、人が生じたり犯罪逃れに利用されたりして迷惑が生じ、社会生活に混乱を招くことにもなり、ひいては氏を基礎とする戸籍制度そのものの円滑な運用を阻害することにもなりかねませんので、よほどの理由がない限り、これを変えることは許されません。

それでは、家庭裁判所が、氏の変更を許可する際に、通常どういう点を考慮しているか、いくつかの例を挙げて説明してみますと、氏の変更は、戸籍法（第七条前段）に「やむを得ない事由によって氏を変更します」と規定されています。この筆頭に記載された者及びその配偶者は、家庭裁判所の許可を得た場合、その旨を届け出なければならない。この規定は、一、「やむを得ない事由」というのかは、なかなか大難を立つても、どの程度のことでも認められますが、概にその基準を立

今までの家庭裁判所が扱つをする事例がありますが、た例のうちから、この「やむを得ない事由」に当たる所の見ますとされたものを見ます。たとえば、特に難しかったために、なかなか読み方が分からなかつたとか、書き方が面倒で間違つやすいなど、日常生活に支障のあるもの、文字や音が人に嫌悪感を与えるよくならしいものなどがその代表的な例ですが、これらの事由のほかに、通姓を永年使用しているという事情も重要な要素となります。また、氏の離婚への一つの類型として、婚姻前の氏にもどつた妻が、婚姻中から社会的活動を続けているなどのことから、婚姻中の夫の氏を引き続き称することを希望して夫のです。

この「やむを得ない事由」は、このような事案についての社経済的活動における便益や、婚姻中の氏へのへの変更申立てに異存がないなど夫の側の事情もしんしゃくしてこれを許可したというのも、いずれの便益や、婚姻中の氏へのへの変更申立てに異存がないなど夫の側の事情もしんしゃくしてこれを許可したといふものもあります。以上の人人が不便不利を被つていると感じて利益だけでは十分でなく、だれが見てもそう思う事情のあることが必要であることを示す。尚この審判の結果、家庭裁判所で氏の変更の許可を得たときは、その許可の審判書と確定証明書を添えて市区町村長にその旨の届出をすればそれが変更されることがあります。名についても同じようなことがいえる

共同募金のお礼と  
歳末ごすけあいの

～県共同募金会  
岩室分会から～

1

# みのがせない！ 「きょうの健康 あすの年金」

**NST新潟総合テレビ**  
朝7時30分から45分まで

11 の施設です。  
18 健康保険のしくみ  
25 健康保険の現状  
年金はあなたが築くもの  
年金制度

社会福祉のために善意のご寄付

①油島の阿部清さんから父金として交付されました。

阿部作一さん(十月二十日没)のご冥福を祈つれて  
三万円也のご寄付をいたしました。

②和納七区の佐藤松雄さん金として交付されました。

から母佐藤サゴさん(十一月三日没)のご冥福を祈ら  
れ十一月に支給された福禄も拾得報労金として交付さ  
れました。金五千円を社会福  
祉のためにご寄付くださいました。

③新谷の小川熊一さんから  
も拾得報労金として交付さ  
れました。金五千円を社会福  
祉のためにご寄付くださいま  
した。

④和納十区島田大助ちゃん  
は五千円の現金を拾わ  
れ、社会福祉充実のために  
手当をそっくり金一万六千  
五百円也のご寄付をいただ  
きました。

関係一同いたく感激してお  
ります。頂戴いたしました。

ご淨財は、そのご趣旨に従  
い、社会福祉充実のために  
活用させていただきます。



## 第四回 元旦マテソン

新しい年の始めてに当たり、新たな希望をいだいてスタートする元旦マラソン、これを契機に村民総スポーツ達成をめざし、健康で明るい村民生活の向上を図ることで第4回元旦マラソン大会を計画致しております。ど

い合せのうえ多數参加下さるようご期待します。尚、参加に当たり今から準備運動等健康管理と共に、コンディショニングをし、大会がスムーズに盛会のうちに終るようお願い申上げます。尚、細部については後

こそつて参加を!!

農協経営の工場の二ヶ所、一、ト殺から加工、小売まで行う問屋等、最後にお世話の体でございました。

## ありたい 子ども会活動

——和納子ども会のめざすこと——

地域子ども会が発足して今まで三年日を迎えたわけですが、ようやく地域子ども会としての活動も定着してきたよう思います。現代「子」を称して、テレビ、雑誌、などといわれているように、あまりにも画一化された生活の中で、子どもたちの社会参加の機会が極めて少ないよう思いますが、子どもたちは、遊びのなから社会規範を知り、段階的に大人社会への生活慣習に順応していくと、大人の責任としてその手段を側面的に援助し

和納子ども会では、この会の意義があると考えてあります。その課題をとらえ、会活動を通じ、何ごとも自ら進んで行う態度を養うことを会の目標として掲げ、活動を行っておりま

企画に参加できないといふ反省もあり、子どもと大人の相互理解を尊重しながら、子どもたちの主体的な活動を大切に助長する場としていくことが、私たち大人の責務であるよう思っております。

とにかく、未来の担い手たちのために、地域の大人の責任として「地域ぐるみ」の子ども会とするため積極的に協力し、援助したいと考えております。

ども会行事に  
参加して思うこと